
--------------------------------------------ATA N.º 02/2022-------------------------------------------- 
---- Reunião ordinária do dia vinte e seis de janeiro de dois mil e vinte e dois.----------------- 
---- No dia vinte e seis de janeiro de dois mil e vinte e dois, reuniu o órgão executivo 
ordinariamente, no salão nobre do edifício dos Paços do Concelho, com a participação de 
Carla Alexandra Pereira da Silva, Coordenadora Técnica, para redação da respetiva ata.---- 
---- Foram registadas as seguintes participações:  Pedro Amadeu Fernandes Lopes Lobo, 
Presidente;  Paulo Sérgio Martins Nogueira, Vice-presidente;  António José Martins 
Coutinho, Ricardo Manuel Tavares da Silva, Paula Cristina Dias Coutinho, José Manuel 
Barbosa de Almeida e Costa e Eliana Inês Tavares Machado, Vereadores.--------------------- 
---- A reunião foi declarada aberta às dezassete horas e dez minutos, tendo sido dispensada 
a leitura da ata da reunião anterior, por ter sido enviada uma cópia, previamente, a todos os 
membros que estiveram presentes naquela reunião, depois de ter sido aprovada e assinada 
em minuta no final da mesma.------------------------------------------------------------------------- 
---- A ata da reunião de 12 de janeiro de 2022, foi aprovada, por unanimidade, pelos 
membros Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho e Almeida e 
Costa.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
-----------------------------------------Ordem de Trabalhos------------------------------------------ 
 APCDI – Apoio------------------------------------------------------------------------------------- 
 Fundo de Emergência Social – Candidatura---------------------------------------------------- 
 Proposta de Alteração ao Regulamento Municipal de Publicidade – Início de 

Procedimento e Participação Procedimental---------------------------------------------------- 
 Freguesia de Pessegueiro do Vouga – Cedência de Terreno no lugar do Aido do 

Marques---------------------------------------------------------------------------------------------- 
 Programa “Crianças no Meio do Conflito” – Colaboração------------------------------------ 
 CPCJ – Pedido de Perdão de Dívida------------------------------------------------------------- 
 Casa dos Cantoneiros da Grela – Transferência de Gestão Patrimonial--------------------- 
---------------------------------Período de Antes da Ordem do Dia-------------------------------- 
Resumo Diário de Tesouraria:------------------------------------------------------------------------- 
Em 21 de janeiro de 2022, o “Resumo Diário de Tesouraria” apresentava os seguintes 
valores:  operações orçamentais = € 3 897 354,48 (três milhões, oitocentos e noventa e sete 
mil, trezentos e cinquenta e quatro euros e quarenta e oito cêntimos) e operações não 
orçamentais = € 714 796,82 (setecentos e catorze mil, setecentos e noventa e seis euros e 
oitenta e dois cêntimos).-------------------------------------------------------------------------------- 
Fundos Disponíveis: - Em 21 de janeiro de 2022, os fundos disponíveis apresentavam o valor 
em euros de € 5 587 288,19 (cinco milhões, quinhentos e oitenta e sete mil, duzentos e 
oitenta e oito euros e dezanove cêntimos).----------------------------------------------------------- 
Correspondência:---------------------------------------------------------------------------------------- 
A Câmara Municipal tomou conhecimento da informação contida nos mapas, nas 
informações e nos outros documentos a seguir indicados:----------------------------------------- 
 Conta Corrente de Fundos Disponíveis de dezembro 2021; ----------------------------------- 
 Bens e Serviços – Procedimentos Lançados em 2021;----------------------------------------- 
 Empreitadas – Procedimentos Lançados em 2021.--------------------------------------------- 
Intervenções:--------------------------------------------------------------------------------------------- 
Não houve.----------------------------------------------------------------------------------------------- 
--------------------------------------Período da Ordem do Dia-------------------------------------- 
APCDI – Apoio:  - A Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, atribuir um subsídio à 
APCDI, no valor de € 2 000,00 (dois mil euros), para apoiar as despesas inerentes a uma 
viagem a realizar, ao Algarve, com alguns utentes daquela instituição, de acordo com a 
proposta apresentada pela Vereadora Paula Coutinho.--------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea u), do n.º 1 do artigo 33º do Anexo I da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro.----------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor - Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------ 
Fundo de Emergência Social – Candidatura:  - O órgão executivo aprovou, por unanimidade, 
a atribuição de um apoio financeiro mensal, ao abrigo do Fundo de Emergência Social, no 
valor de € 110,19 (cento e dez euros e dezanove cêntimos), a Sandra Cristina Machado 
Henriques, durante o período de seis meses.--------------------------------------------------------- 



Votação:  A favor - Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------ 
Proposta de Alteração ao Regulamento Municipal de Publicidade – Início de Procedimento 
e Participação Procedimental:  - O órgão executivo aprovou, por unanimidade, dar início à 
publicitação do início de procedimento e participação procedimental da proposta de 
alteração ao Regulamento Municipal da Publicidade.  Mais foi aprovado, por unanimidade, 
designar Luís Figueiredo Martins como responsável pela direção do procedimento.---------- 
Votação:  A favor - Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------ 
Freguesia de Pessegueiro do Vouga – Cedência de Terreno no lugar do Aido do Marques:  - 
Foi presente uma proposta do Presidente da Câmara Municipal, elaborada na sequência do 
pedido apresentado pela Junta de Freguesia de Pessegueiro do Vouga, referente à cedência 
gratuita de um terreno localizado no lugar do Aido do Marques, naquela freguesia.  O 
Presidente da Câmara Municipal perguntou se alguém queria intervir.-------------------------- 
António Coutinho perguntou se o Presidente da Câmara tinha conhecimento de que o 
objetivo inicial da aquisição do terreno era a eventual construção da sede da BUMP.-------- 
O Presidente da Câmara disse ter conhecimento disso, assim como a Junta de Freguesia de 
Pessegueiro.---------------------------------------------------------------------------------------------- 
De seguida, António Coutinho disse considerar que o protocolo devia ser mais esclarecedor 
e que o prazo de 60 dias, para desocupação do terreno, era muito pequeno.-------------------- 
O Presidente da Câmara informou que a Junta de Freguesia tinha conhecimento do conteúdo 
do contrato de comodato e que não tinha colocado isso em questão.  Mais disse que a Junta 
não teria qualquer constrangimento com a Câmara Municipal e que a mesma saberia ajudar 
a Junta de Freguesia sempre que a mesma precisasse.--------------------------------------------- 
Analisada a proposta, o órgão executivo aprovou, por unanimidade, a cedência gratuita do 
terreno rústico sito no Aido do Marques, na freguesia de Pessegueiro do Vouga, para servir 
de estaleiro e armazém, por tempo indeterminado, e respetiva minuta do contrato de 
comodato.------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor - Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------ 
Programa “Crianças no Meio do Conflito” – Colaboração:  - A Câmara Municipal aprovou, 
por unanimidade, prestar o apoio logístico e custos com o coffee break e lembranças para os 
participantes no Programa “Crianças no Meio do Conflito”, no âmbito da colaboração entre 
o Município de Sever do Vouga e a Associação Humanitária Mão Amiga.--------------------- 
Votação:  A favor - Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------ 
CPCJ – Pedido de Perdão de Dívida:  - Foi presente uma comunicação da CPCJ – Comissão 
de Proteção de Crianças e Jovens, relacionada com a situação de três crianças com processo 
aberto naquela entidade, onde vem solicitar o perdão da dívida relacionada com as atividades 
de Animação de Apoio à Família, Componente de Apoio à Família e refeições.  A Vereadora 
Paula Coutinho deu uma breve explicação sobre o caso em concreto.  Colocado este ponto à 
votação, o órgão executivo aprovou, por unanimidade, perdoar a dívida acumulada, no valor 
de € 435,73 (quatrocentos e trinta e cinco euros e setenta e três cêntimos).--------------------- 
António Coutinho referiu que o apoio concedido deve funcionar como princípio geral para 
outras situações semelhantes.-------------------------------------------------------------------------- 
Paula Coutinho afirmou ser essa a sua pretensão.--------------------------------------------------- 
Votação:  A favor - Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------ 
Casa dos Cantoneiros da Grela – Transferência de Gestão Patrimonial:  - Foi presente uma 
proposta do Presidente da Câmara Municipal para a aceitação da transferência da gestão 
patrimonial do prédio denominado “Casa dos Cantoneiros da Grela/Depósito de Materiais e 
Ferramentas, E.N. 16”.  O Vice-Presidente explicou tratar-se de uma situação transitária, 
passando a gestão, agora, para o Município e, mais tarde, para a AdRA, uma vez que todo o 
processo está relacionado com a futura construção da estação elevatória.----------------------- 
António Coutinho interveio para dizer que o processo tinha sido iniciado pelo executivo 
anterior e que a transferência era o culminar de uma situação demorada, que se alastrava há 
cerca de dois anos, pelo que ficava contente pelo facto de a mesma ficar resolvida.----------- 



O órgão executivo aprovou, por unanimidade, a transferência da gestão patrimonial do 
prédio denominado “Casa dos Cantoneiros da Grela/Depósito de Materiais e Ferramentas, 
E.N. 16” e minutas dos contratos.  Mais foi deliberado, por unanimidade, dar conhecimento 
desta deliberação à Assembleia Municipal.---------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor - Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------ 
------------------------------------Período destinado ao Público------------------------------------ 
Sérgio Silva, Presidente da Junta de Freguesia de Couto de Esteves.  Reconhecendo ter 
outros canais para colocar questões, disse pretender ver as mesmas registadas em ata.  
Começou por perguntar se o executivo já tinha decidido alguma coisa, em termo de 
estratégia, para o edifício do Centro Escolar de Couto de Esteves.  De seguida, perguntou se 
havia já alguma estratégia definida para a manutenção para a zona de fruição de Couto de 
Baixo e a zona envolvente à eira comunitária nos Amiais.  Por fim, e em relação ao 
aproveitamento hidroelétrico de Lourizela, perguntou se a Câmara Municipal estava 
disponível para avançar de forma a fazer o que for necessário para devolver o rio ao povo.- 
O Presidente da Câmara afirmou que o executivo estava disponível para receber toda a gente 
e que o senhor Presidente da Junta, na qualidade de Presidente de Junta, e na qualidade de 
cidadão, como todos os outros, seria sempre recebido ou por um vereador, ou no gabinete 
do Presidente, e que, se fizesse questão, lavrar-se-ia uma ata da reunião.  Relativamente à 
manutenção dos espaços, disse ter tido já ocasião de falar com o Presidente da Junta, no 
âmbito da transferência de competências para as Juntas, e de perguntar se havia 
disponibilidade de a Junta fazer a manutenção nomeadamente da zona de fruição de Couto 
de Esteves.  De qualquer forma, e como já é do conhecimento do Presidente da Junta, a 
Câmara Municipal foi notificada, pela CCDR e pela APA, sobre questões legais, aguardando 
mais informação para decidir como irá atuar.  Quanto ao aproveitamento hidroelétrico de 
Lourizela, afirmou tratar-se, de facto, de uma urgência, mas que o senhor Presidente de Junta 
tinha tido tempo suficiente para marcar uma conferência de imprensa na Associação de 
Lourizela sem antes ter falado com a Câmara Municipal, o que era a primeira coisa que o 
senhor deveria ter feito.  De tal forma que tinha sido contactado por público e teve de lhe 
dizer que não estava a par rigorosamente de nada, nem das suas declarações, nem daquilo 
que se tinha passado.  Informou que iria responder-lhe por escrito a essa questão.------------ 
António Coutinho pediu ao Presidente da Câmara para intervir.  Referiu que, durante todo o 
tempo em que esteve na Câmara Municipal, não tinha entrado qualquer pedido de alteração 
ao projeto.------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Almeida e Costa pediu a palavra para dizer que, há perto de trinta anos, tinha dado entrada 
um pedido de utilização para esse empreendimento e que, desde essa altura, não tinha tido 
conhecimento de que tivesse havido alguma novidade sobre essa intenção, pedindo para ser 
informado na eventualidade disso acontecer.-------------------------------------------------------- 
Rafael Bastos, residente em Pessegueiro do Vouga.  Relativamente a um dos pontos da 
ordem do dia, perguntou se a Câmara Municipal iria criar uma nova sede para a Banda União 
Musical Pessegueirense.-------------------------------------------------------------------------------- 
O Presidente da Câmara esclareceu que não.  Explicou haver um terreno, em Pessegueiro do 
Vouga, que é propriedade da Câmara Municipal e que tinha sido adquirido, há muitos anos, 
com o objetivo de ali se construir a nova sede da BUMP, mas que esse projeto ainda não se 
tinha concretizado.--------------------------------------------------------------------------------------- 
De seguida, Rafael Bastos perguntou qual era o fim que iriam dar ao local que eles utilizam 
presentemente.------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Presidente da Câmara informou que iriam manter-se no espaço onde eles ensaiam.-------- 
---- Nada mais havendo a tratar, deu-se como concluída esta reunião, cuja ata em minuta foi 
aprovada, por unanimidade, no final, para produzir eficácia imediata, tendo sido elaborada 
a presente ata, que vai ser assinada pelo Presidente deste órgão e por quem a redigiu.-------- 
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